
         大家好！我是譚啟聰，是一位深度聽障的聾生，在一間有手語支

援的主流小學就讀小四。 

         我聽力不好，人工耳蝸也不能幫助我，最後做了腦幹植入手術，

但聽力效果也不理想。我希政府不要誤會，以為聾生有了助聽器，就

像健聽人一樣全都聽得到。爸爸和媽媽都擔心我聽不到便不能讀書和

學習，也沒有朋友，所以在我一歲半開始，就陪伴我學習手語，又進

入了香港中文大學支援的手語雙語學校就讀。 

         我很高興學校裏有手語，讓我能學習和明白課堂的內容。又可以

參加學校不同的活動，例如舞蹈班。我還有很多健聽的朋友，他們都

懂得手語。我非常喜歡在這學校上課，爸爸和媽媽都為我高興。 

         手語對我們聾生是非常重要的！可惜的是，現在的手語服務並不

是由政府提供，政府也沒有資源或政策安排手語給主流學校、甚至大

學裏的聾生，我很擔心其他主流學校聾生的學習情況，也擔心將來入

讀大學後沒有手語支援，我們又怎麼能學得到呢？其實聾生的學習能

力和才能與其他健聽生一樣，我們可以入讀大學、找到理想的工作、

可以交稅和貢獻社會，但沒有政府為我們提供手語服務，我們還能做

得到嗎？ 

         我希望政府除了投放資源安排口語訓練外，也要投放資源安排手

語服務，使用手語是我們聾生的權利。政府也應給聾生家長有選擇權，

可選擇不同的服務模式給聾子女，讓他們得到最合適的學習模式。雖

然投放的資源較前多了，但這是值得的，可讓我們聾生發揮所長，貢

獻社會，而不用靠政府綜援過活。 

         雖然我只是一個小學四年級的聾學生，但我清楚自己的需要，我

們需要手語！希望政府也會明白我們聾生真正的學習需要！ 

         謝謝大家！ 
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